



**EVOLUCIÓN** ➤ México tiene un largo antecedente de estabilidad y certidumbre en sus políticas macroeconómicas, mismas que perdurarán sustentando la fortaleza del país: Moody's ➤ Si bien las personas son importantes, la institución lo es aún más: ABM ➤ Es un verdadero órgano colegiado desde 1994

# Continuidad en el Banxico; no depende de un personaje

[JULIO BRITO A.]

El Banco de México es una institución sólida, a 22 años de su autonomía y como órgano colegiado no depende de un personaje o figura pública, por lo que, a consideración de organismos nacionales e internacionales, hacia adelante se prevé una continuidad en las políticas macroeconómicas y monetarias. En los últimos dos días de operaciones, los mercados financieros se han visto afectados, más por la volatilidad internacional, que por eventos y potenciales relevos en el banco central, señalan analistas.

A raíz de la renuncia de Agustín Carstens para dirigir el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), se pudo constatar la institucionalidad de Banxico y su sólida estructura, al mantenerse los mercados con sobriedad, una vez que se aclararon los motivos de la renuncia y su proceso. La renuncia surtirá efecto hasta el primero de julio del 2017, por lo que se descartó una crisis de alto nivel en la conducción económica y a la vez se aseguró una transición tersa.

Jaime Reusche, analista de Moody's Investors Services previó que las políticas económicas de México perdurarán y continuarán sustentando la fortaleza institucional del país una vez que Agustín Carstens deje la gubernatura. El analista añadió que "es importante señalar que México tiene un largo antecedente de continuidad de sus políticas económicas, mismas que consideramos perdurarán y continuarán sustentando la fortaleza institucional del país".

La atípica renuncia de Carstens tiene un sentido contradictorio, porque se va, pero en los hechos se queda, asegura la estabilidad monetaria. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón llamó a confiar en sus procesos internos, ya que Banxico es una

## LOS SUBGOBERNADORES, ¿QUIÉNES SON?



### Roberto del Cueto Legaspi

Subgobernador del Banco de México desde 2007 a la fecha, fue presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y se graduó en la Escuela Libre de Derecho en 1968. Fungió como jefe del Departamento Académico de Derecho del ITAM, director del Centro de Estudios de Derecho Privado del ITAM y director general del Banco Nacional de México.



### Javier Guzmán Calafell

Es economista egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México, de donde se graduó con mención honorífica en 1976. Posteriormente, realizó estudios de maestría en Economía en la Universidad de Lovaina y en la Universidad de Yale. Ingresó al Banco de México en 1980, en donde ocupó distintas posiciones, entre ellas las de director de Relaciones Externas y director de Asuntos Internacionales.



### Manuel Ramos Francia

Es Licenciado en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), de donde se graduó con mención honorífica. Fue acreedor a la beca Fulbright para estudios de posgrado en los EU y mención honorífica en el Premio Nacional de Economía Banamex 1986. Obtuvo el doctorado en economía por la Universidad de Yale en 1993 con especialidad en teoría Económica avanzada y economía financiera.



### Manuel Sánchez González\*

El doctor Manuel Sánchez González es miembro de la Junta de Gobierno y subgobernador del Banco de México desde el 27 de mayo de 2009. Antes de tomar esta responsabilidad, era director de Inversión de Balanza México, la unidad de capital de riesgo de BBVA, director general del Centro de Análisis e Investigación Económica del ITAM.

\* A partir del primero de enero será sustituido por Alejandro Díaz de León, al cumplirse su periodo como subgobernador.

de las instituciones más sólidas de nuestro país, independientemente de quien la dirija.

"Existe tiempo suficiente y solidez en la institución para llevar a cabo un proceso de transición ordenado y con certidumbre. Entre los candidatos que habrá para dirigir el Banco de México, que surgen de la misma Junta de Gobierno, existe mucho talento: allí se encuentran los financieros más experimentados del país. No tenemos duda que en el proceso se elegirá a la persona más calificada e idónea".

Por su parte, la Asociación de Bancos, en voz de su presi-

dente Luis Robles, comentó que "Banxico es fuerte y potente, que a lo largo de sus más de 25 años de autonomía, ha mantenido un manejo impecable de la política

nas son importantes, la institución lo es aún más. El Banco de México es y continuará siendo un pilar de la estabilidad macroeconómica de nuestro país".

Para el Centro de Estudios del Sector Privado, que dirige Luis Foncerrada, el tiempo de anticipación con que se anunció la renuncia del gobernador del Banco de México, es una señal de estabilidad y de que habrá una transición ordenada. "Ahora deberá buscarse a una persona con el perfil adecuado para el cargo. El objetivo sería preservar la estabilidad macroeconómica, que sea una persona que conozca de manera cercana

y sepa del papel fundamental de los vínculos de las variables fiscales con la balanza de pagos y las variables monetarias".

Finalmente Agustín Carstens comentó que la institucionalidad de Banxico se basa en que es un órgano colegiado, donde hay muchas opiniones aún en la Comisión de Cambios donde también interviene el Secretario de Hacienda o su representante. "Soy la persona que da la cara al público, pero no quiere decir que yo mando u ordeno. En ocasiones he tenido que salir a público a decir decisiones que se tomaron, sin que yo estuviera cien por ciento de acuerdo. Ahí están en las minutas, ustedes las pueden consultar".

La renuncia de Carstens surte efecto el 1 de julio de 2017, por lo que se descarta una crisis económica

monetaria y ha cumplido a cabalidad el mandato constitucional de defender el valor de nuestra moneda. Por lo anterior, nuestro banco central goza de un enorme prestigio a nivel internacional por lo que, si bien las perso-